
CÓRREGO CAPUAVA 33 GRAUs Em sUmARé

8 VÍTImAs FATAIs 

divulgaçãodivulgação

O MP-SP (Ministério Público do Estado de São Paulo) determinou o arquiva-
mento, por falta de irregularidades, de uma representação anônima feita em 
2023 contra a Prefeitura de Nova Odessa pela construção da ponte sobre o cór-
rego Capuava entre o Jardim São Manoel e o Conjunto 23 de Maio. Segundo a 
prefeitura, a obra foi realizada em 2022 de forma emergencial devido ao risco de 
colapso e desabamento da estrutura antiga.                                                        PÁGINA 04

O clima atípico e inconstante que tem caracterizado o ano de 2024 se repete mais 
uma vez em agosto. Nesta semana, a região sudeste passa por uma nova onda 
de calor, com temperaturas que podem chegar aos 33°C em Sumaré, em pleno 
inverno. A previsão do Inmet (Instituto Nacional de Meteorologia) indica que 
a condição térmica deve se repetir até sexta-feira (23). Por isso, a BRK reforça a 
necessidade de consumo consciente da água tratada.                                     PÁGINA 03

O trânsito de Monte Mor registrou um aumento significativo no número de mor-
tes nos primeiros seis meses de 2024, tornando-se uma exceção negativa entre 
as cidades da região. De janeiro a junho, oito pessoas perderam a vida em aci-
dentes nas vias municipais e estaduais que cortam a cidade, superando o total 
de óbitos registrados em todo o ano de 2023, quando seis vítimas fatais foram 
contabilizadas.                                                                                                                    PÁGINA 07

ministério Público arquiva 
denúncia contra obra de 
ponte em Nova Odessa

BRK reforça importância do 
consumo responsável de 

água em nova onda de calor

monte mor registra 
aumento de mortes no 
trânsito no 1º semestre

mEDICAmENTOs 

Lula inaugura 
fábrica da EMS 
nesta sexta-feira
em Hortolândia

Policiais militares do 10º Baep (Batalhão de Ações Especiais de Polícia) apreenderam um adolescente de 
17 anos e prenderam um rapaz de 23 anos, ambos acusados pelo assassinato do professor de história Mi-
chel Herdeiro Nascimento, de 51 anos. O crime ocorreu no início da manhã desta quarta-feira (21), por vol-
ta das 6h45, quando a vítima chegava para trabalhar na escola estadual Wadih Jorge Maluf, localizada no 
Jardim Santa Clara, região do bairro Matão, em Sumaré. O docente deixa a esposa e dois filhos.       PÁGINA 08

Governo Federal confirmou presença do presidente na
cidade; evento deve começar às 10h na sede da empresa  
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Paulínia tem 98 moradores com risco 
de desenvolver quadro grave de dengue
Cidade não registrou mortes mas vive momento de alerta pelo número de casos  PÁGINA 06
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mais 60 famílias de sumaré vão 
receber títulos de regularização

divulgação A Prefeitura de Sumaré 
entregará nesta quinta-
-feira (22) cerca de dez tí-
tulos de quitação e mais 
de 50 títulos de proprie-
dade. A cerimônia será a 
partir das 19h30, no gabi-
nete do prefeito do Cen-
tro Administrativo de 
Nova Veneza, na aveni-
da Brasil, 1.111. Os títulos 
de propriedade de legi-
timação fundiária serão 
entregues para famílias 
do Jardim São Francisco, 
Parque Rosa e Silva, Jar-
dim Bela Vista II e Cida-
de Nova II.           PÁGINA 03

Títulos de propriedade serão entregues
pelo prefeito Luiz Dalben nesta quinta-feira

Suspeitos de matar professor 
em Sumaré são localizados
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Recentemente tivemos o trágico aci-
dente aéreo envolvendo a com-
panhia Voepass, que resultou na 

morte de 62 pessoas. A tragédia trouxe à 
tona questões muito importantes sobre a 
responsabilidade civil das empresas aé-
reas em casos como esse e também os 
direitos dos familiares das vítimas. Em algumas 
situações anteriores de grandes acidentes aero-
náuticos no Brasil as indenizações e conflitos se 
estenderam por vários anos.

Primeiramente, é fundamental esclarecer que 
em situações de acidentes aéreos, as companhias 
têm uma responsabilidade objetiva. Isso signifi-
ca que a empresa é legalmente responsável pe-
los danos causados aos passageiros, independen-
temente de culpa, ou seja, aquela responsabili-
dade de uma pessoa por um ato que causou da-
no a outra, e é um conceito central no Direito ci-
vil e Direito penal. Em outras palavras, a culpa 
está ligada ao conceito de que uma pessoa pode 
ser responsabilizada por suas ações ou omissões 
quando elas causem danos a terceiros.

A chamada responsabilidade objetiva previs-
ta no Código de Defesa do Consumidor e na le-
gislação aeronáutica impõe à companhia aérea 
a obrigação de inde-
nizar os prejuízos so-
fridos pelas vítimas e 
seus familiares, sem 
a necessidade de pro-
var falhas ou negli-
gência por parte da 
empresa. Nesse con-
texto, as investiga-
ções sobre as cau-
sas do acidente com 
a Voepass são essen-
ciais para identificar 
se houve falhas técnicas, humanas ou operacio-
nais que possam ter contribuído para essa tra-
gédia. No entanto, independentemente dos re-
sultados dessas investigações, a Voepass tem a 
responsabilidade legal de compensar os danos 
causados às famílias das vítimas.

Os familiares podem buscar reparações por 
meio de ações judiciais, que visam indenizações 
por danos morais e materiais. Isso inclui a cober-
tura de despesas de funeral, por exemplo, perda 
de renda e principalmente o sofrimento emo-
cional decorrente da perda de um ente querido. 
A responsabilidade objetiva da empresa garan-
te que os direitos dos familiares sejam preserva-
dos, independentemente das circunstâncias es-
pecíficas do acidente.

De acordo com o Relatório Anual do Centro de 
Investigação e Prevenção de Acidentes Aeronáu-
ticos (Cenipa), consolidado em 2022, no Brasil fo-
ram registrados 264 acidentes aéreos naquele ano. 
Desses, 17 foram classificados como acidentes gra-
ves (com vítimas fatais ou danos substanciais), e 
247 deles considerados incidentes com menor gra-
vidade. Nas falhas mais comuns constam erros de 
pilotagem, problemas mecânicos, e condições me-
teorológicas adversas. Vale frisar ainda que a prin-
cipal causa de acidentes aéreos tem sido o erro hu-
mano, principalmente por falhas de julgamento e 
procedimentos inadequados.

Sempre é importante deixar esclarecido que, 
em caso de morte, em desastres aéreos, além do 

seguro de vida (cujo nome oficial é Reta 
Civil do Exploradores de Transporte Aé-
reo) já previsto na compra da passagem 
nas companhias aéreas ou contratos na 
aviação executiva, e que envolve as des-
pesas preliminares, os familiares tam-
bém podem entrar com uma ação judi-

cial requerendo indenizações. Elas tratam de re-
parações por danos morais e materiais. No caso 
dos danos materiais, o ressarcimento calcula até 
o que a vítima fatal poderia receber ao longo de 
sua vida como produto do seu trabalho.

A indenização em caso de acidentes aéreos às 
vezes pode também ser muito morosa e desgas-
tante como informou a imprensa na época. A 
queda há quase 28 anos do avião Fokker 100 da 
TAM, que aconteceu perto do aeroporto de Con-
gonhas e levou a vida de 99 pessoas, é emblemá-
tico. Após a decolagem, dois minutos depois a ae-
ronave caiu, destruindo oito casas no bairro Jaba-
quara, na Zona Sul de São Paulo. Além dos pas-
sageiros, três pessoas morreram no solo.

Os parentes das vítimas ficaram 11 anos espe-
rando receber uma indenização compatível com 
a perda, porém as propostas eram muito aquém 
do que era a importância pretendida. Não houve 

acordo entre as par-
tes e o litígio só foi de-
cidido na Justiça. Na 
época, o valor da in-
denização para da-
nos morais foi de 333 
salários mínimos, o 
equivalente hoje a R$ 
470,2 mil. O Tribunal 
de Justiça de São Pau-
lo sentenciou a indús-
tria Northrop Grum-
man Corporation, fa-

bricante da peça defeituosa que gerou o acidente, a 
indenizar as famílias de vítimas daquele desastre.

Posteriormente a queda do Fokker 100 da TAM, 
as pressões de familiares para mudar regulamen-
tações de segurança e ressarcimentos na aviação 
civil foi tão crescente e incisiva que a Superinten-
dência de Seguros Privados (Susep), ligada ao go-
verno federal, fez uma consulta pública visan-
do modificar alguns dispositivos legais. Uma das 
cláusulas da legislação, por sinal, agora dispõe 
que a Agência Nacional de Aviação Civil (Anac), 
bem como organismos de controle de tráfego aé-
reo, precisam obrigatoriamente ser avisados de 
imediato pelos operadores de seguro no caso de 
inadimplência do pagamento do ‘Reta’ (seguro de 
acidente com avião). Assim sendo, nesta situação 
tanto as aeronaves de linhas aéreas quanto as exe-
cutivas de locação ficam impedidas de decolar.

Como se pode concluir é crucial que os fami-
liares estejam amparados por advogados espe-
cializados em responsabilidade civil e Direito do 
consumidor para que possam ser orientados de 
forma adequada e garantir que seus direitos se-
jam plenamente respeitados. Por fim, este triste 
episódio reforça a importância de as companhias 
aéreas manterem rigorosos padrões de seguran-
ça e manutenção a fim de evitar que tragédias co-
mo essa se repitam no futuro. A Voepass, assim 
como todas as empresas do setor, tem obrigação 
contínua de zelar pela segurança de seus passa-
geiros e pela integridade das operações.

Acidentes aéreos e as indenizações
Dr. Gabriel Funichello é advogado, formado pela Faculdade de Direito ‘Laudo de Camargo’ (Unaerp) e sócio-fundador da Funichello Advogados. 

Tem pós-graduação lato sensu/especialização em Direito Civil e Processo Civil; Direito Imobiliário, Notarial e Registral
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Planejar a sucessão fami-
liar envolve uma série de 
aspectos. Um deles, ape-

sar de parecer óbvio, implica a 
preparação dos herdeiros em 
relação à educação financeira, 
uma ferramenta essencial para 
garantir a perpetuação e o cres-
cimento do patrimônio familiar.

Investir tempo e recursos na 
formação dos futuros gestores 
é uma decisão estratégica. So-
mente ao adquirir uma gama 
completa de conhecimentos 
na área, eles serão capazes de 
tomar decisões cruciais, espe-
cialmente no caso do Brasil, 
onde precisamos lidar com os 
mais diversos desafios fiscais 
e administrativos. Além disso, 
um herdeiro financeiramente 
consciente estará mais prepa-
rado para enfrentar obstácu-
los e aproveitar oportunidades. 

A falta de conhecimento re-
lacionado ao planejamento es-
tratégico das finanças e como 
lidar com situações financeiras 
complexas, pode levar a per-
das significativas de patrimô-
nio. Por isso, educar financei-
ramente os herdeiros é tarefa 
essencial para a continuida-
de dos negócios e, claro, para 
a formação de cidadãos mais 
conscientes e responsáveis. 

O processo de instrução 
dos herdeiros pode e deve co-
meçar ainda na infância. Jo-
gos educativos que envolvam 
a gestão do dinheiro podem 
ser excelentes maneiras de in-
troduzir conceitos de finan-
ças mais básicos. Com o ama-
durecimento intelectual, será 
possível passar a temas mais 
profundos, como a importân-
cia do crédito, gestão de dívi-
das e à questão dos impostos. 

O aprendizado deve ser con-
tínuo e se adaptar conforme as 
responsabilidades dos herdei-
ros aumentam. É fundamen-
tal, por exemplo, que eles sai-
bam diversificar investimentos, 
compreender as movimentações 
do mercado financeiro, que te-
nham a capacidade de criar pla-
nejamentos financeiros, enten-
der sobre os diferentes ativos 
disponíveis no mercado e co-
mo administrar cada um, além 
de ter capacidade de avaliar ris-
cos e retornos de cada tipo de 
investimento e como constituir 
um portfólio equilibrado. 

É claro que pode haver resis-
tência por parte do herdeiro ao 
aprendizado desses temas. Eles 
realmente são complexos, en-
tão é comum que isso aconte-
ça, especialmente nos casos da-
quele que não têm envolvimen-
to direto na gestão da empresa. 
Porém, é essencial que estraté-
gias sejam traçadas a fim de al-
cançar esse objetivo. Investir na 
formação financeira dos suces-
sores será primordial para ga-
rantir a continuidade do legado 
deixado pela família. 

Com a formação adequada 
e, se necessário, com o auxílio 
de um conselheiro que possa 
ser consultado continuamen-
te, os herdeiros poderão garan-
tir o alinhamento adequado da 
empresa em relação às neces-
sidades dos clientes atendidos, 
bem como da própria compa-
nhia e de seus colaboradores.  

Programas 
de educação 

financeira 
preparam 

herdeiros para a 
sucessão familiar 

Márcia abreu e Silvinei Toffanin
são sócios da DIRETO Group - empresa de 
wealth management reconhecida por sua 

integridade e solidez corporativa acumuladas 
em quase 30 anos de mercado
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Concurso 2764
Terça-feira, 20 de agosto de 2024 

Concurso 3186
3ª feira, 20 de agosto de 2024

Concurso 2703
2ª feira, 19 de agosto de 2024 

1º SOrTeIO

2º SOrTeIO

Concurso 2662
2ª feira, 19 de agosto de 2024

Concurso 6512 
Terça-feira, 20 de agosto de 2024

20  31  34  38  42  51

07  09  15  18  30  43

06  11  22  36  46  48

01   05   08   10   11
12   13   15   17   18
19   20   21   23   25

02   05   09   15   21
28   31   38   46   52
58   60   63   65   73
74   82   89   91   97

26   27   61   64   80

clima região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 17 o    l    máxima 35o

De acordo com o Relatório Anual do Centro 
de Investigação e Prevenção de Acidentes 

Aeronáuticos (Cenipa), consolidado em 2022, no 
Brasil foram registrados 264 acidentes aéreos 

naquele ano. Desses, 17 foram classificados 
como acidentes graves (com vítimas fatais ou 
danos substanciais), e 247 deles considerados 

incidentes com menor gravidade
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Lula inaugura 
primeira fábrica 
de polipeptídeo 
sintético do paísCidadesQUINTA-FEIRA
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Processo ocorre por meio do programa Cidade Legal, um 
convênio com o Governo do Estado; cerimônia acontece no 
Centro Administrativo de Nova Veneza nesta quinta-feira

A Prefeitura de Suma-
ré entregará nesta quinta-
-feira (22) cerca de dez tí-
tulos de quitação e mais de 
50 títulos de propriedade. 
A cerimônia será a partir 
das 19h30, no gabinete do 
prefeito do Centro Admi-
nistrativo de Nova Veneza, 
na avenida Brasil, 1.111. A 
regularização ocorreu por 
meio do programa Cidade 
Legal, um convênio com o 
Governo do Estado. 

Os títulos de proprie-
dade de legitimação fun-
diária serão entregues pa-
ra famílias do Jardim São 
Francisco, Parque Rosa e 
Silva, Jardim Bela Vista II 
e Cidade Nova II. 

Já os termos de quita-
ção de títulos registrados 
no cartório de registro de 
imóvel serão entregues pa-
ra famílias dos núcleos Jar-
dim Nova Esperança I e II, 
Jardim Bom Retiro, Parque 
Bandeirantes, Jardim Luiz 
Cia, Jardim Conceição II e 

Residencial Portal Bordon 
II. Além da segurança ju-
rídica, a regularização ga-
rante outros benefícios às 
famílias, como a possibili-
dade de transferir o imóvel 
a herdeiros, por exemplo.

 “Foram anos de luta e 
muito trabalho e me sinto 
honrado em participar da 
realização de mais este so-
nho para a nossa popula-

ção, que foi possível graças 
a uma parceria da Prefeitu-
ra com o Governo do Esta-
do, por meio do programa 
Cidade Legal, intermediada 
pelo deputado estadual Dir-
ceu Dalben. É com grande 
alegria que trabalhamos pa-
ra regularizar diversos bair-
ros em Sumaré, ofertando 
moradia digna para nossos 
moradores”, disse o prefeito 
Luiz Dalben (PSD). 

dIvERsAs áREAs
Sumaré trabalha pa-

ra promover a regulari-
zação fundiária de diver-
sas áreas, por meio da Se-
cretaria Municipal de Ha-
bitação. Para fortalecer o 
trabalho, a cidade firmou 
com o Governo Estadual 
o convênio Cidade Legal, 
que tem o objetivo prin-
cipal de desburocratizar 
e agilizar os processos de 
regulamentação, sem cus-
to aos municípios e aos 
moradores. As prefeituras 
recebem apoio técnico pa-
ra a regularização de par-
celamento do solo e de nú-
cleos habitacionais, públi-
cos ou privados, para fins 
residenciais, localizados 
em área urbana ou de ex-
pansão urbana. 

Os moradores que não 
puderem comparecer ao 
evento, devem retirar o tí-
tulo de regularização fun-
diária na Secretaria de Ha-
bitação, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h, no 
Centro Administrativo de 
Nova Veneza.

Luiz Dalben: “Me sinto honrado em participar da 
realização de mais este sonho para a nossa população”

Mais 60 famílias são beneficiadas com 
regularização de imóveis em Sumaré 

divulgação

BRK reforça importância do 
consumo responsável de água 
em meio à nova onda de calor

ALTAs TEmpERATURAs

Hor tolâ nd ia seg ue 
com as ações de ma-
nutenção e revitaliza-
ção dos espaços públi-
cos da cidade, trazendo 
melhorias significativas 
para diversas regiões. As 
equipes da administra-
ção municipal estão em-
penhadas em transfor-
mar as áreas de convi-
vência, proporcionando 
mais qualidade de vida 
para os moradores.

Um dos locais que es-
tá recebendo atenção es-
pecial é a Praça do Roxo, 
anteriormente conhecida 
como praça do Unimais, 
localizada no Jardim 
Nossa Senhora Auxilia-
dora. O espaço passa por 
um processo de repintu-
ra para revitalização da 
área. A praça do Jardim 
Novo Ângulo, próxima ao 
campo society do Jardim 
Nova América, também 
está sendo contemplada 
com serviços de embe-
lezamento, reforçando 
o compromisso da pre-
feitura em manter os es-
paços públicos em boas 
condições.

Além dessas, outras 
praças da cidade estão 
em fase final de revita-
lização. A Praça do Co-
reto, no bairro Remanso 
Campineiro, e a Praça do 
Jardim Santa Esmeralda, 
estão quase concluídas, 
com novas pinturas e me-
lhorias na infraestrutu-

ra, garantindo que a co-
munidade possa desfru-
tar de ambientes renova-
dos e seguros. No Jardim 
Sumarezinho, uma área 
verde está em reforma e, 
em breve, será inaugura-
da como o mais novo es-
paço público de lazer do 
bairro, ampliando as op-
ções de convivência para 
os moradores.

Paralelamente às obras 
de revitalização, a Prefei-
tura também intensifica 
os trabalhos de poda do 
mato e pintura das guias 
e sarjetas, especialmen-
te no entorno do Parque 
Socioambiental Reman-
so das Águas, localizado 
no Jardim Carmen Cris-
tina, ao longo do Super-
viário e na avenida Sabi-
na Baptista de Camargo. 
Essas ações visam não 
apenas o embelezamen-
to das vias, mas também 
contribuir para a segu-
rança viária, oferecendo 
mais visibilidade e orga-
nização no trânsito.

Outro foco das equipes 
de manutenção é a lim-
peza das lagoas, um ser-
viço que tem sido inten-
sificado nas áreas do Jar-
dim Amanda, São Ben-
to e no Parque Socioam-
biental Lago da Fé. A lim-
peza dessas áreas é fun-
damental para a preser-
vação ambiental e para o 
bem-estar dos morado-
res, que usufruem des-
ses espaços como áreas 
de lazer e contato com a 
natureza.

Hortolândia intensifica 
manutenção e revitalização 
dos espaços públicos

QUALIdAdE dE vIdA

da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da Redação  l  SUMArÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Regularização 
garante a 

possibilidade de 
transferir o imóvel 

a herdeiros

O clima atípico e incons-
tante que tem caracteriza-
do o ano de 2024 se repe-
te mais uma vez em agos-
to. Nesta semana, a região 
sudeste passa por uma no-
va onda de calor, com tem-
peraturas que podem che-
gar aos 33°C em Sumaré em 
pleno inverno. A previsão 
do Inmet (Instituto Nacio-
nal de Meteorologia) indi-
ca que a condição térmica 
deve se repetir até sexta-
-feira (23). Por isso, a BRK, 
concessionária responsável 
pelos serviços de água e es-
goto no município, reforça 
a necessidade de consumo 
consciente da água tratada.

De acordo com as pre-
visões meteorológicas, o 
clima quente só deve per-
der intensidade em meio à 
chegada de uma nova fren-
te fria, prevista para o final 
de semana. Até lá, a combi-
nação de altas temperatu-
ras e baixa probabilidade 
de chuvas deve se manter, 
repetindo o clima que tem 
caracterizado o inverno em 
toda a região sudeste.

A combinação de tem-
po seco e quente tende a 
provocar o aumento do 
consumo de água tratada. 
Em meio às condições de 
severa estiagem, que to-
da a região enfrenta des-
de antes mesmo do iní-

cio do inverno, a conces-
sionária recomenda que 
o uso da água seja prio-
ritariamente para hidra-
tação, preparação de ali-
mentos e higiene pessoal.

Outras utilizações, co-
mo a limpeza de calçadas 
e quintais ou a lavagem de 
carros, por exemplo, devem 
ser adiadas. 

“O clima atípico deste in-
verno, com mais uma onda 
de calor, reforça a necessi-
dade de conscientização a 
respeito do consumo res-
ponsável da água tratada. 
Os sistemas de tratamento 
e de abastecimento do mu-
nicípio continuam operan-
do normalmente. Contu-
do, é importante avaliar o 

consumo individual e oti-
mizar o uso da água, des-
taca Daniel Makino, geren-
te de Eficiência Operacio-
nal da BRK. 

JogANdo JUNTo pELA ágUA
Para orientar os consu-

midores com dicas de um 
consumo responsável, a 
BRK mantém a campanha 
“Jogando Junto pela Água”, 
com um site (www.jogan-
dojuntopelaagua.com.br) 
dedicado a dicas sobre co-
mo fazer o uso consciente 
da água potável e informa-
ções semanais sobre a con-
dição dos mananciais de 
abastecimento e mensais 
com a atualização do vo-
lume de chuvas na cidade.

Nesta semana, o rio Ati-
baia, principal manancial 
de abastecimento do mu-
nicípio, opera em condi-
ção normal com 1,60 me-
tro de profundidade. O mí-
nimo necessário para cap-
tação é de 1,20m. A repre-
sa do Marcelo também está 
em condição normal com 
71% de sua capacidade, en-
quanto o mínimo necessá-
rio para operar é de 38%. 

Já a captação localiza-
da no Horto 1 está com 
100% da sua capacidade, 
mas no Horto 2 a condi-
ção é de alerta. O manan-
cial está com 76% da sua 
capacidade de operação e 
o mínimo necessário para 
atuar é de 62%.

 Tempo seco e quente tende a provocar o aumento do consumo de água tratada
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Nova Odessa recebe mais um 
‘Estação do Samba’ com show de 
Samba d’Aninha, neste domingo

EVENTO GRATUITO

REpREsENTAçãO ANôNImA

QUINTA-FEIRA,
22 DE AGOSTO DE 2024 Cidades04 Tribuna Liberal

Prefeitura negou irregularidade e 
esclareceu que a contratação ocorreu em 
virtude de alerta da Defesa Civil sobre 
risco de colapso da estrutura da travessa

O MP-SP (Ministério 
Público do Estado de São 
Paulo) determinou o ar-
quivamento, por falta de 
irregularidades, de uma 
representação anônima 
feita em 2023 contra a Pre-
feitura de Nova Odessa pe-
la construção da ponte so-
bre o córrego Capuava en-
tre o Jardim São Manoel e 
o Conjunto 23 de Maio.

Segundo a prefeitura, a 
obra foi realizada em 2022 
de forma emergencial devi-
do ao risco de colapso e de-
sabamento da estrutura an-
tiga, e resolveu o problema 
dos alagamentos do Parque 
Linear do 23 de Maio.

Ao determinar o arqui-
vamento do procedimen-
to preparatório de inqué-
rito civil instaurado para 
“apurar supostas irregu-
laridades na contratação 
emergencial para reforma 
da ponte da Rua Sigesmun-
do Andermann”, o MP-SP 
fez vários apontamentos.

“A prefeitura negou qual-
quer irregularidade, escla-
recendo que a contratação 
ocorreu em virtude de aler-

ta da Defesa Civil constan-
do risco de colapso da es-
trutura da ponte”, destacou 
o órgão no despacho.

O MP apontou ainda que, 
“analisando os documen-
tos dos autos, não foi pos-
sível identificar qualquer 
superfaturamento na obra 
investigada. Ao que cons-
ta do procedimento de dis-
pensa de licitação, os valo-
res e materiais orçados es-
tão em consonância com a 
envergadura da obra e os 
custos de mercado”.

“Do ponto de vista es-
trutural, observa-se que a 
ponte também está há qua-
se um ano em condições de 
uso com trânsito cotidia-
no de veículos e pedestres, 
sem aparentar risco para 
a sociedade”, acrescentou.

DRENAGEm
Conforme admitido pela 

prefeitura nas informações 
prestadas ao MP, houve de 
fato um recalque (um pe-
queno afundamento do as-
falto) na superfície da nova 
ponte logo após sua con-
clusão, mas o problema foi 
rapidamente resolvido pe-
la empreiteira contratada, 
dentro da garantia da obra.

Já alguns alagamentos 
posteriores à conclusão da 
ponte foram causados não 
pela nova estrutura, mas 
sim pela insuficiência do 
antigo sistema de drena-
gem que canaliza o cór-
rego sem nome que desce 
da região do 23 de Maio e 
do Jardim Éden, perpen-
dicular ao Parque Linear. 
Isto porque as tubulações 
das galerias de águas das 

chuvas foram entupidas ao 
longo do tempo por areia – 
e não pelas águas do Cór-
rego Capuava.

CONCLUsãO E ALERTA
“Portanto, não restando 

comprovada irregularidade 
na reforma da ponte da rua 
Sigesmundo Andermann, 
no São Manoel, em Nova 
Odessa, inexiste necessida-
de de intervenção judicial 

ou extrajudicial do Minis-
tério Público”, traz o despa-
cho do Ministério Público. 

“Ademais, tratando-se 
de ‘denúncia anônima’, é 
necessária maior caute-
la, pois o anonimato po-
de ser utilizado para apre-
sentar acusações infunda-
das com intuito de se fazer 
uso político da função mi-
nisterial. Ante o exposto, 
arquivo o presente Proce-

dimento Preparatório de 
Inquérito Civil”, conclui 
o texto oficial.

A ObRA 
A Prefeitura de Nova 

Odessa investiu R$ 1,380 
milhão na obra emergen-
cial de demolição da ponte 
anterior e de construção de 
uma nova travessa no pon-
to onde o córrego Capuava 
passa sob a Rua Sigesmun-
do Andermann.

Antes, as águas eram 
canalizadas neste trecho 
apenas por três linhas de 
tubos de pequeno diâme-
tro (e, consequentemen-
te, de baixa capacidade 
de vazão), causando ala-
gamentos constantes no 
Parque Linear do São Ma-
noel/23 de Maio e danifi-
cando estrutura da ponte 
antiga, o que levou à sua 
interdição emergencial 
pela Defesa Civil Munici-
pal após chuvas fortes em 
março de 2022.

Já a nova ponte é com-
posta por quatro linhas de 
15 aduelas de 2,30 metros 
por dois metros cada, to-
talizando 60 peças de con-
creto armado instaladas so-
bre uma base de concreto e 
cobertas por toneladas de 
terra e pedra até o nível da 
rua. O serviço incluiu ain-
da quatro bocas de lobo e 
galerias de águas pluviais, 
asfalto novo, mureta e pin-
tura da nova ponte.

Obra realizada em 2022 de forma emergencial resolveu o 
problema dos alagamentos do Parque Linear do 23 de Maio

MP arquiva denúncia contra obra da 
ponte no São Manoel em Nova Odessa 
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O Departamento de 
Cultura e Turismo de No-
va Odessarealiza neste do-
mingo (25) a 2ª edição de 
um dos mais recentes even-
tos do calendário cultural e 
artístico anual da cidade, o 
‘Estação do Samba’. O en-
contro gratuito vai contar 
com apresentações artís-
ticas locais, rodas de sam-
ba e um show especial de 
Samba d’Aninha, banda da 
cantora Aninha Barros.

A entrada é gratuita e o 
‘Estação do Samba’ aconte-
ce a partir das 15h no bol-
são de estacionamento em 
frente à Estação Ferroviária 

de Nova Odessa, na aveni-
da Carlos Botelho, esquina 
com Rua 1º de Janeiro, ao 
lado da Praça Central Jo-
sé Gazzetta – local que es-
tará especialmente deco-
rado para receber a popu-
lação da cidade da região.

Além de diversas opções 
gastronômicas e área kids, 
a atração especial vai ser 
a banda Samba d’Aninha, 
que fará uma roda de sam-
ba com o público presente.

Para Lucas Camargo, 
responsável pelo Departa-
mento de Cultura e Turis-
mo, “este é mais um evento 
de sucesso que Nova Odes-
sa insere no calendário da 
cidade. Na primeira edi-
ção, em 2023, mais de duas 

mil pessoas vieram nos 
prestigiar, e creio que este 
ano não será diferente. O 
evento contará com praça 
de alimentação, área kids 
para a criançada e uma ro-
da de samba de qualida-
de”, adiantou.

evento acontece a partir das 15h no estacionamento em frente à estação Ferroviária 

divulgação
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Estação do samba 
2024 de Nova Odessa

Domingo, 25/08
A partir das 15h
Bolsão da Estação 
Ferroviária – Praça 
Central José Gazzetta, 
Nova Odessa/SP
entrada gratuita

sERVIçO
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Baep detém 
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morte de professor 
em SumaréCidadesQUINTA-FEIRA

22 de AGOSTO de 2024

05

Tribuna Liberal

Lula inaugura primeira fábrica 
de polipeptídeo sintético do país 
em Hortolândia nesta sexta-feira 

Cerca de 200 jovens nas-
cidos em 2006 e alistados fo-
ra do prazo, compareceram 
à cerimônia de juramento à 
bandeira brasileira, realiza-
da na manhã desta quarta-
-feira (21), no ginásio polies-
portivo “Victor Savala”, em 
Hortolândia. Os agora dis-
pensados do serviço mili-
tar vieram acompanhados 
de familiares e amigos. 

Os convidados acompa-
nharam a solenidade das 
arquibancadas e, de lá, pu-
deram registrar em foto e 
vídeo o momento da vi-
da cívica dos alistados. O 
estudante Cauã Felipe de 
Souza, 18 anos, morador 
do Adventista Campinei-
ro, era um deles.

Ele veio à cerimônia 
acompanhado da mãe, da 
irmã e da namorada. “Eu 
gostaria de entrar para o 
Exército, aprender disci-
plina e servir à pátria, mas 
fui dispensado”, revelou o 
jovem. Na vida civil, sonha 
em ser agrônomo. Segun-
do a 178ª Junta Militar, os 
jovens que se alistam em 
Hortolândia acabam dis-
pensados do serviço mili-
tar, pois a cidade, ainda de 
médio porte, não tem bata-
lhão militar próprio. 

Além dos convocados e 
dos representantes da Se-
cretaria Municipal de Se-
gurança e da 178ª Junta 

Militar, vinculada à pas-
ta, também participaram 
do evento três militares do 
Posto de Recrutamento e 
Mobilização de Sorocaba: 
os tenentes Flávio Lisboa 
Afonso e Deiveson Auré-
zio Alves, e o soldado Pedro 
Gustavo de Moura Rocha, 
auxiliar daquela unidade. 

Aos jovens presentes foi 
entregue uma declaração 
que pode ser apresentada 
na escola ou no trabalho. 
O CDI (Certificado de Dis-
pensa de Incorporação) já 
está disponível no site do 
Exército Brasileiro para ser 
baixado ou impresso. htt-
ps://alistamento.eb.mil.br/

AUSENTES 
No entanto, menos da 

metade dos convocados 
compareceu ao evento. To-
dos estes recrutas faltan-
tes deverão procurar a Jun-
ta Militar de Hortolândia 
para regularizar a situa-
ção cívica. Segundo o Se-
tor responsável, haviam si-
do convocados a participar 
do evento os 420 jovens que 
fizeram o alistamento pre-
sencial fora do prazo, isto é, 
após o dia 30 de junho. Os 
que se alistaram no prazo 
já haviam sido dispensados 
do ato de juramento.

Conforme orienta a Se-
cretaria de Segurança, a 
situação irregular poderá 
render limitações ao exer-
cício da cidadania no país. 
Quem não cumpre as obri-
gações cívicas está sujeito 

à multa, fica impedido de 
realizar diversas ativida-
des, tais como obter a car-
teira profissional, passa-
porte, registro de diplo-
ma de profissões liberais, 
matrícula ou inscrição pa-
ra exercer qualquer fun-
ção profissional e até mes-
mo matricular-se ou pres-
tar exame em qualquer es-
tabelecimento de ensino.

A Junta Militar de Hor-
tolândia funciona no pré-
dio do Hortofácil, central 
de serviços municipais lo-
calizada na Rua Argolino 
de Moraes, 415, no Centro. 
O atendimento presencial 
é de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 15h. Outras infor-
mações podem ser obtidas 
pelo telefone (19) 3965-1427.

Jovens de Hortolândia, alistados fora 
do prazo, são dispensados do serviço 
militar após juramento à bandeira

SolENIdAdE 

Já estão abertas as ins-
crições para o curso de 
especialização ‘Escola-
-Outra: os saberes que 
transformam a escola e 
a vida’, promovido gra-
tuitamente por meio de 
cooperação entre a Pre-
feitura de Hortolândia e 
a UFSCar (Universidade 
Federal de São Carlos). 
As inscrições se encer-
ram nesta sexta-feira (23). 

Há 150 vagas disponí-
veis. Poderão participar 
da formação profissionais 
ligados à Secretaria Muni-
cipal de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, inclusive 
os contratados pela OSC 
(Organização da Socieda-
de Civil) Maria do Carmo 
Ferreira de Paula e do Pro-
grama Bolsa Creche, que 
prestam serviços à rede 
municipal de ensino. 

É necessário que o can-
didato possua curso su-
perior em qualquer área 
do conhecimento. Os se-
lecionados serão con-
vocados para matrícula 
entre 26 de agosto e 8 de 
setembro de 2024, com a 
confirmação dos docu-
mentos prevista para 30 
de setembro de 2024.

Segundo a Secreta-
ria de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, o cur-
so tem carga horária de 
400 horas e será realizado 
na modalidade a distân-

cia, por meio da platafor-
ma Moodle/UFSCar. As 
aulas têm início previsto 
para dezembro de 2024 
e término em dezembro 
de 2025. 

Desta vez, a especiali-
zação oferece uma forma-
ção sem a obrigatorieda-
de de realização de um 
TCC (Trabalho de Con-
clusão de Curso). As au-
las serão ministradas por 
meio de lives no Meet e 
no canal do YouTube, 
complementadas por lei-
turas, atividades textuais 
e fóruns no Moodle.

O curso integra o acor-
do de cooperação entre a 
Prefeitura de Hortolân-
dia e a UFSCar, iniciado 
em 2021, que já qualificou 
cerca de 300 profissionais 
da rede pública munici-
pal com a formação con-
tinuada. Sob a coordena-
ção dos professores Flávio 
Caetano da Silva (UFSCar) 
e Roberto Marcos Go-
mes de Onófrio (SMECT/
UFSCar), pelo Centro de 
Formação dos Profissio-
nais em Educação ‘Pau-
lo Freire’, o curso é foca-
do nos estudos das rela-
ções com o saber e a insti-
tuição, orientando os for-
mandos na elaboração de 
projetos de intervenção.

Para mais informações, 
entre em contato com Ro-
berto pelo e-mail: coorde-
nacao.pos.hortolandia@
gmail.com ou pelo What-
sApp: (19) 98404-1465.

Abertas inscrições para 
curso de especialização 
em cooperação com a 
UFSCar de São Carlos

150 vAgAS 
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Com investimento de R$70 milhões, instalação marca um avanço na produção de tratamentos 
para diabetes e obesidade; presença do presidente na cidade foi confirmada pelo Governo Federal

O presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), estará em Hor-
tolândia nesta sexta-feira 
(23) para inaugurar a pri-
meira fábrica de polipep-
tídeo sintético do Brasil, 
pertencente à EMS. A ins-
talação, um investimen-
to de R$70 milhões, mar-
ca um avanço na produ-
ção de tratamentos para 
diabetes e obesidade, re-
forçando o compromisso 
do Governo Federal com o 
desenvolvimento do CEIS 
(Complexo Econômico-In-
dustrial da Saúde).

A fábrica, localizada no 
quilômetro 8 da rodovia 
Jornalista Francisco Aguir-
re Proença, na Chácara As-
say, é pioneira no país e 
tem como principal obje-
tivo a produção de medi-
camentos que reduzam os 
efeitos colaterais e os cus-
tos para os pacientes. Presidente Lula estará em Hortolândia nesta sexta-feira para inaugurar fábrica da EMS 

Beto Silva  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

EMS
pIoNEIRA No pAíS

Fábrica tem como 
principal objetivo 
a produção de 
medicamentos 
que reduzam os 
efeitos colaterais 
e os custos para 
os pacientes

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL Segundo informações 
do Governo Federal, a ino-
vação não só promete me-
lhorar a qualidade de vida 
dos brasileiros que sofrem 
com essas condições crô-
nicas, mas também posi-
ciona o Brasil na vanguar-
da da biotecnologia.

O evento oficial de inau-
guração está previsto pa-
ra as 10h, no auditório da 
EMS, e contará com a pre-
sença de autoridades, além 
de representantes da indús-
tria farmacêutica. Durante 
a cerimônia, espera-se que 
o presidente Lula destaque 
o papel estratégico do CEIS, 
que pretende movimentar 
R$ 57,4 bilhões em investi-
mentos públicos e privados 
entre 2023 e 2026. 

Inovação 
posiciona o 

Brasil na 
vanguarda da 
biotecnologia

Jovens que se alistam em Hortolândia acabam dispensados 
do serviço militar devido a cidade não ter batalhão militar próprio
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Paulínia tem 98 moradores com risco 
de manifestar quadro grave de dengue

Ganhos por comissão, segundo a empresa, podem 
chegar a até R$ 50 mil ao mês para cada representante

A Sun Mobi, enertech 
especializada na geração 
compartilhada de energia 
solar, acaba de lançar uma 
programação de seleção de 
representantes comerciais 
para atuar com contratos 
de cotas de energia solar 
em empresas de comércios 
e serviços, localizadas em 
dezenas de cidades do In-
terior de São Paulo.

Batizado de “Represen-
ta Sun Mobi”, o programa 
busca captar profissionais 
e empresas que já atuam 
com representação de ou-
tros produtos e serviços pa-
ra pequenas e médias em-
presas de varejo, como res-
taurantes, padarias, merca-
dos e demais lojas e estabe-
lecimentos comerciais.

Incialmente, os novos 
selecionados vão atuar 
nas regiões de Campinas, 
Paulínia, Ribeirão Preto, 
São José do Rio Preto, Li-
meira, Atibaia, Araraqua-
ra, Mogi Guaçu, Mogi Mi-
rim, Rio Claro, Botucatu, 
São Carlos, entre outras. 
Os ganhos por comissão, 
segundo divulgado pela 
empresa, podem chegar a 
até R$ 50 mil ao mês para 
cada representante.

A intenção da Sun Mo-
bi é aproveitar a disponi-
bilidade atual de oferta de 
energia das usinas solares 
espalhadas pelo interior do 
estado e levar o modelo de 
geração compartilhada em 
regiões estratégicas.

O serviço de energia so-
lar por cotas, que pode ser 
contratado da mesma for-

Empresa de energia solar por 
cotas seleciona representantes 
comerciais em cidades da região

PlAnO DE ExPAnsãO

Adoção de políticas de controle integrado do mosquito, como o uso de larvicidas, a limpeza urbana e a conscientização da 
população, devem ser intensificadas para evitar novo surto em 2025; região já registrou 26 mortes pela doença neste ano

Em meio a uma grave 
epidemia de dengue que 
assola a região, 98 morado-
res de Paulínia foram iden-
tificados como vulneráveis 
a desenvolver quadros gra-
ves da doença, o que pode 
levar à morte. A cidade, que 
ainda não registrou óbitos 
relacionados à dengue nes-
te ano, vive um momento 
de alerta devido à alta in-
cidência de casos na re-
gião em 2024 e à presença 
de grupos de risco, o que 
gera preocupação nas auto-
ridades de saúde regionais.

O número de pessoas 
em risco é um dos mais 
altos da região, apontan-
do para a necessidade de 
ações preventivas. Dados 
levantados neste mês de 
agosto mostram que cida-
des vizinhas, como Suma-
ré, já registraram 15 mor-
tes pela doença e é uma 
das cidades mais afetadas 
pela epidemia.

Além de Sumaré, outras 
cidades da região também 
enfrentam perdas. Nova 

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
Da Redação  l  paulínia
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Odessa e Monte Mor re-
gistraram três mortes ca-
da uma, enquanto Horto-
lândia contabilizou cinco 
óbitos até agora. No total, a 
região soma 26 mortes pe-
la doença apenas em 2024.

Diante desse cenário, es-
pecialistas em saúde pú-
blica estão recomendan-

do que as cidades da re-
gião comecem desde já a 
se preparar para a possível 
continuidade da epidemia 
em 2025, já que a dengue 
não é um problema sazo-
nal que pode ser ignorado 
até o próximo verão. 

O apelo é para que o tra-
balho de prevenção come-

ce agora, com campanhas 
de conscientização, con-
trole dos focos do mosqui-
to Aedes aegypti e fortale-
cimento da rede de saúde.

Epidemiologistas afir-
mam que a população de-
ve estar atenta e colabora-
tiva, eliminando qualquer 
possível criadouro do mos-

quito transmissor, como re-
cipientes com água parada 
em quintais, calhas e plan-
tas. Além disso, o uso de re-
pelentes e roupas adequa-
das, especialmente duran-
te os períodos de maior ati-
vidade do mosquito, pode 
ajudar a reduzir os riscos 
de transmissão.

EPIDEMIA
A epidemia de dengue 

em 2024 é considerada 
uma das mais severas dos 
últimos anos na região, 
com um número crescente 
de casos e uma taxa de le-
talidade preocupante. As 
condições climáticas, co-
mo o aumento da tempe-
ratura e das chuvas inten-
sas, favorecem a prolife-
ração do mosquito trans-
missor, intensificando a 
propagação da doença.

O fato de não ter regis-
trado mortes até o mo-
mento, não deve ser mo-
tivo de relaxamento. Com 
98 moradores em risco de 
complicações graves, a 
cidade deve intensificar 
seus esforços para garan-
tir que esses indivíduos 
recebam acompanhamen-
to médico adequado e que 
as medidas de prevenção 
sejam amplamente difun-
didas.

Especialistas dizem que 
se não houver uma ação 
coordenada entre as cida-
des, é possível que a re-
gião enfrente um novo 
surto em 2025.

Com números alarmantes, 
municípios da região 
são chamados a agir de 
maneira preventiva

AssembleiA gerAl extrAordináriA 
O Centro de Apoio ao Deficiente Físico, organização da socieda-
de civil, situada à rua Ambrosina Dias de Campos Baranski, número 
468 - Chácara Acaraí - Hortolândia/SP, inscrita no CNPJ/MF sob o n° 
18.908.809/0001-81 com base em seu Estatuto Social, convoca todos 
os seus membros e associados, para a Assembleia Geral Extraordiná-
ria a ser realizada no dia 29 de agosto às 10:00 da manhã, no referido 
endereço da OSC, para deliberar e votar os seguintes itens.

Eleição e posse da Diretoria Executiva; 
Eleição e posse do Conselho Fiscal.

Hortolândia, 22 de agosto de 2024 

Presidente 
Maria Rodrigues de Novaes

A Sabesp (Companhia 
de Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo) rece-
beu o Selo Ouro do PBGHG 
(Programa Brasileiro GHG 
Protocol), pelo segundo 
ano consecutivo. A chan-
cela foi concedida em re-
conhecimento ao compro-
misso da companhia com 
a transparência, responsa-
bilidade ambiental e me-
lhoria contínua, ao reali-
zar um inventário detalha-
do de GEE (Gases de Efeito 
Estufa). A certificação ates-
ta afirmativamente a elabo-
ração do relatório de GEE 
emitido pela Sabesp, utili-
zando uma ferramenta re-
conhecida mundialmente 
e adaptada ao Brasil pelo 
Centro de Estudos em Sus-
tentabilidade da Fundação 
Getúlio Vargas.

O Selo Ouro é concedi-
do a inventários comple-
tos e verificados por orga-
nismo independente acre-
ditado pelo Inmetro, o Bu-
reau Veritas, certificando 
o alcance do mais alto ní-
vel de qualificação e con-
tribuição para o forneci-
mento de dados de emis-
sões públicas e de qualida-
de para a sociedade. 

“Essa conquista é resul-
tado de um trabalho rea-
lizado com consistência e 
método, visando manter a 
Sabesp entre as melhores 
empresas do País em maté-
ria de padrões de excelên-
cia e inventário de gases de 
efeito estufa. É o reforço do 
nosso compromisso com os 
objetivos de sustentabilida-
de globais”, afirmou Virgí-
nia Tavares Ribeiro, supe-
rintendente de sustentabi-
lidade e governança corpo-
rativa da Sabesp.

“Estamos imensamente 
felizes com esta realização, 
que este ano contou com o 
engajamento de fornece-
dores estratégicos para o 
aprimoramento do Escopo 
3, fundamental para elevar 
a qualidade do processo. 
Esta inclusão reflete nosso 
compromisso de melhoria 
contínua em nossas práti-
cas ambientais e garantir 
que todas as áreas de im-
pacto sejam consideradas”, 
celebra Ana Szajubok, ge-
rente de departamento de 
meio ambiente e mudan-
ças climáticas da Sabesp.

sObRE O PbGHG
O PBGHG é responsável 

pela tradução do método 
GHG Protocol ao contexto 
brasileiro e tem como ob-
jetivo estimular a cultu-
ra corporativa de inventá-
rio de emissões de gases de 
efeito estufa no Brasil. 

Sabesp conquista Selo Ouro por 
inventário de emissão de gases 
de efeito estufa pelo 2º ano

REcOnHEcIMEntO

Da Redação  l  região
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ma como é feito com a in-
ternet ou a TV à cabo, é 
atualmente uma das gran-
des apostas de comercian-
tes e empreendedores, para 
fugir da inflação energética 
e das bandeiras tarifárias. 
Permite o uso de uma fon-
te limpa, barata e renovável 
sem necessidade de inves-
timento no telhado ou num 
pequeno terreno. Também 
é utilizado em imóveis alu-
gados, locais sem cobertura 
para instalação de painéis 
solares e em condomínios 
empresariais verticais.  

O novo programa de re-
presentantes é parte do 
plano de expansão da Sun 
Mobi, que prevê atingir um 
faturamento este ano da 
ordem de R$ 20 milhões 
com o serviço de geração 
solar por cotas.

A empresa possui sete 
anos de operação no mer-
cado brasileiro e conta com 
usinas fotovoltaicas conec-
tadas nos sistemas de dis-
tribuição da CPFL Pirati-
ninga, da CPFL Paulista, da 

Enel e da Elektro no estado 
de São Paulo, além de dois 
empreendimentos conec-
tados na Copel, no Paraná. 
No total, os empreendi-
mentos têm 30 megawatts 
(MW) instalados, que aten-
dem consumidores de 473 
municípios no estado pau-
lista e de 395 cidades no 
território paranaense. 

Para Alexandre Bueno, 
diretor comercial da Sun 
Mobi, acessar a energia por 
meio da geração compar-
tilhada (cotas) é tendência 
mundial e reforça a com-
petitividade de pequenas 
e médias empresas aqui no 
Brasil. “Sem obras ou in-
vestimentos em sistemas 
próprios, os empreende-
dores também conseguem 
entrar na chamada agenda 
ESG”, diz.

Interessados em parti-
cipar do programa de re-
presentantes da Sun Mobi 
devem entrar se cadastrar 
no link: https://materiais.
sunmobi.com.br/represen-
ta-sun-mobi.
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ESTATÍSTICA 

Monte Mor registra aumento no 
número de mortes no trânsito 
no primeiro semestre de 2024

Repasses se referem à arrecadação das praças 
de cobrança em rodovias sob concessão do Estado  

divulgação

oito
pESSoAS

Perderam a vida 
em acidentes nas 
vias municipais 
e estaduais que 
cortam a cidade, 
superando o total 
de óbitos 
registrados em 
todo o ano de 2023

QUINTA-FEIRA,
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Enquanto outras cidades da região mantiveram ou reduziram seus índices de mortalidade no 
trânsito, Monte Mor se destacou de forma alarmante com crescimento do número de vítimas fatais 

O trânsito de Monte Mor 
registrou um aumento sig-
nificativo no número de 
mortes nos primeiros seis 
meses de 2024, tornando-se 
uma exceção negativa en-
tre as cidades da região. De 
janeiro a junho, oito pes-
soas perderam a vida em 
acidentes nas vias munici-
pais e estaduais que cortam 
a cidade, superando o to-
tal de óbitos registrados em 
todo o ano de 2023, quan-
do seis vítimas fatais foram 
contabilizadas.

Enquanto outras cida-
des da região mantiveram 
ou reduziram seus índices 
de mortalidade no trânsito, 
Monte Mor se destacou de 
forma alarmante. Hortolân-
dia, por exemplo, registrou 
cinco mortes neste ano, uma 
redução em relação às sete 
ocorridas no mesmo perío-
do do ano passado. 

Nova Odessa e Paulínia 
mantiveram o mesmo nú-
mero de óbitos, com uma 
e nove mortes, respecti-
vamente. Sumaré, por sua 

vez, apresentou uma signi-
ficativa diminuição, pas-
sando de 20 mortes no pri-
meiro semestre de 2023 pa-
ra 14 óbitos em 2024.

A soma das mortes no 
trânsito das cidades de 
Hortolândia, Monte Mor, 
Nova Odessa, Paulínia e 
Sumaré nos primeiros seis 

meses deste ano foi de 37, a 
mesma quantidade regis-
trada no primeiro semestre 
de 2023. No entanto, o au-
mento observado em Mon-

te Mor contrasta com a es-
tabilidade ou melhora das 
outras cidades da região.

Os dados são do Infosi-
ga, banco de dados do De-

acidentes com morte aconteceram nas vias públicas municipais e estaduais (rodovias) de Monte Mor 

Beto Silva  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

aRQuivo | TRiBuNa liBERal tran-SP (Departamento Es-
tadual de Trânsito de São 
Paulo), que também forne-
ce detalhes sobre o perfil 
das vítimas fatais. Em Mon-
te Mor, as vítimas tinham 
idades entre 20 e 74 anos. 

A motocicleta foi o prin-
cipal veículo envolvido em 
metade dos acidentes fa-
tais. Além disso, 50% das 
mortes ocorreram em ro-
dovias que passam pela 
cidade, enquanto a outra 
metade foi registrada nas 
vias municipais.

O aumento das mortes no 
trânsito em Monte Mor le-
vanta preocupações sobre 
a segurança viária no mu-
nicípio. A comparação com 
as outras cidades da região 
acende um alerta para a ne-
cessidade de medidas mais 
eficazes e rigorosas para 
prevenir novos acidentes e 
garantir a segurança de mo-
toristas e pedestres.

A Prefeitura de Mon-
te Mor foi procurada para 
comentar as mortes regis-
tradas no trânsito da cida-
de, mas até o fechamento 
desta edição não havia se 
manifestado. 

A Rodovias do Tietê, 
concessionária responsá-
vel pela administração do 
Corredor Leste da Rodo-
via Marechal Rondon, re-
passou R$ 12,115 milhões 
a 34 municípios do interior 
paulista, durante o primei-
ro semestre de 2024. O va-
lor é referente ao ISSQN 
(Imposto Sobre Serviços 
de Qualquer Natureza) re-
colhido nas praças de pe-
dágio e na contratação de 
serviços de terceiros. 

O repasse do ISSQN re-
colhido nas praças de pe-
dágio está previsto no con-
trato de concessão assina-
do pela Rodovias do Tietê 
junto à Artesp (Agência de 
Transportes do Estado de 
São Paulo). O total arreca-
dado no primeiro semestre 
de 2024 corresponde a um 
aumento de aproximada-
mente 10% em relação ao 
mesmo período de 2023, 
quando foram repassados 
R$ 11,004 milhões. 

As obras do complexo de 
Botucatu e o início dos tra-
balhos no trevo do Bidico, 

ambos na rodovia Mare-
chal Rondon (SP-300), aju-
daram a impulsionar o re-
passe de ISS aos municí-
pios do Corredor Leste da 
Marechal Rondon, uma 
vez que a contratação dos 
serviços também gera o re-
passe do imposto. 

Foram beneficiados os 
seg uintes municípios: 
Agudos, Anhembi, Ara-
raquara, Areiópolis, Ava-
ré, Bauru, Bofete, Bore-
bi, Botucatu, Campinas, 
Capivari, Conchas, Elias 
Fausto, Hortolândia, In-
daiatuba, Itatinga, Jumi-

rim, Laranjal Paulista, 
Lençóis Paulista, Macatu-
ba, Mombuca, Monte Mor, 
Pardinho, Pereiras, Piraci-
caba, Porto Feliz, Rafard, 
Rio Claro, Rio das Pedras, 
Salto, São Manoel, Soroca-
ba, Tatuí e Tietê.

A concessionária desta-
cou que a verba repassa-
da aos municípios não tem 
uma definição específica. 
“Cada cidade pode utilizá-
-la da forma como avaliar 
mais correta e em áreas di-
ferentes como educação, 
saúde, habitação e outras 
demais”, informou.

Da Redação  l  região
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Rodovias do Tietê repassa mais de R$ 12 mi a 
34 municípios no primeiro semestre de 2024

pEDÁGIoS

Em retorno ao mode-
lo presencial, a 15ª Feteps 
(Feira Tecnológica do Cen-
tro Paula Souza) cria opor-
tunidade para divulgação 
de trabalhos dos estudantes 
para além do universo das 
Etecs (Escolas Técnicas) e 
Fatecs (Faculdades de Tec-
nologia) estaduais. Diver-
sos grupos já foram aborda-
dos por representantes da 
iniciativa privada ou de ór-
gãos públicos, como o Inpe 
(Instituto Nacional de Pes-
quisas Espaciais).

“Estamos muito bem im-
pressionados com os proje-
tos ligados a monitoramen-

to ambiental, soluções sus-
tentáveis, prevenção de ala-
gamentos e acompanha-
mento de poluentes, entre 
outros. Faço convite para 
que visitem nossa sede em 
Cachoeira Paulista, onde fi-
ca o supercomputador, pa-
ra seguirmos com o desen-
volvimento em outra esca-
la”, explica Rocio Camayo, 
pesquisadora do grupo de 
educação do Inpe.

TIjolo SuSTEnTÁvEl
Utilizando resíduos de 

construção civil e plástico 
de garrafas Pet, os estudan-
tes do Ensino Médio inte-
grado ao Técnico em Meio 
Ambiente da Etec Professo-
ra Marinês Teodoro de Frei-

tas Almeida, de Novo Hori-
zonte, desenvolveram um 
tijolo sustentável. O grupo 
é formado pelos estudantes 
Caroline Rossi, Arthur Cas-
tro e Kaique Amancio, sob 
orientação dos professo-
res Daniel Silva e Fernan-
da Rodrigues.

“Recebemos contato de 
uma empresa de cerâmica 
disposta a fazer testes me-
cânicos e também da Casa 
Museu, que já queria um 
orçamento para usar nos-
so tijolo na reforma que 
estão planejando“, expli-
cou Caroline.

Na Etec de Ilha Solteira 
os estudantes do curso téc-
nico em Eletrotécnica Da-
nilo Santos, Dayran Hug-

genberger e Augusto Sou-
za criaram o Roboclean, 
sob orientação do professor 
Alessandro Lima. O siste-
ma de limpeza para painéis 
solares fotovoltaicos utili-
za as tecnologias Arduino e 
bluetooth para garantir se-
gurança dos usuários e efi-
ciência dos painéis.

“Geralmente as pessoas 
sobem no teto das casas 
para limpar seus painéis, 
o que é muito perigoso. Ao 
mesmo tempo, se não for 
limpo, o painel perde até 
20% de eficiência e pode 
até pegar fogo, em caso de 
acúmulos grandes de su-
jeira”, explica Danilo San-
tos. O Roboclean faz a lim-
peza de maneira autônoma 

e pode ser colocado no te-
to com auxílio de um dro-
ne, ou manualmente, por 
meio de uma escada ou an-
daime, sem a necessidade 
de caminhar entre os pai-
néis, que sequer suportam 
o peso de um adulto.

“Alguns usuários de 
energia solar passaram 
aqui no estande e elogia-
ram muito nossa ideia. 
Uma empresa de tecnolo-
gia já deixou cartão para 
pensarmos em parcerias”, 
conta. “A Feteps está ma-
ravilhosa! Estamos apro-
veitando muito a oportu-
nidade de mostrar o proje-
to e de aprender com outros 
trabalhos tão interessantes 
do Estado todo”, concluiu.

MoSTRA DE pRojEToS 
E ouTRAS InSTITuIçõES
A Feteps 2024 apresenta 

132 projetos, 112 de Etecs, 
de Fatecs e do Geead (Gru-
po de Estudo de Educa-
ção a Distância) do CPS. A 
mostra conta ainda com a 
participação de 20 traba-
lhos de outras instituições 
de Educação Profissional e 
Tecnológica nacionais e in-
ternacionais.

Desenvolvidos em gru-
pos formados por até três 
alunos, os projetos foram 
norteados pelos 17 ODSs 
(Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável), que fa-
zem parte da Agenda 2030 
da  ONU (Organização das 
Nações Unidas).

Feteps abre espaço para geração de negócios e parcerias
ETECS E FATECS



Adolescente confessa que matou 
professor de Sumaré para roubar 
moto; comparsa também foi preso

Mulher morre em acidente no Anel Viário
Uma mulher morreu em um acidente no início da tarde des-
ta quarta-feira (21) no Anel Viário em Valinhos. Cinco pessoas 
estavam no carro atingido por um caminhão. Entre elas, uma 
criança que foi resgatada pelo Corpo de Bombeiros. Os outros 
ocupantes, um homem, uma mulher adulta e outra criança, ti-
veram ferimentos leves. O motorista do caminhão saiu ileso.

POLICIAQUINTA-FEIRA
22 de AGOSTO de 2024
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Um homem foi preso em 
flagrante por violência do-
méstica na rua Doutora Re-
gina Spinardi Forchetti, no 
bairro São Clemente, em 
Monte Mor. Os policiais mi-
litares localizaram o acusa-
do deitado na cama da ex-
-companheira. 

A equipe da Polícia Mili-
tar foi acionada via Copom 
(Centro de Operações da 
Polícia Militar) para aten-
dimento de ocorrência onde 
um homem estava correndo 
atrás de uma mulher pela 
rua e ela gritava por socorro.

Quando os policiais che-
garam ao local foi realizado 
contato com a vítima, in-
formando que seu ex-com-
panheiro teria entrado em 
sua casa e trancado a porta. 
Os policiais então entraram 
na residência e o agressor 
foi surpreendido deitado 
na cama. 

Ele foi conduzido até a 
viatura e começou a chutar 
o vidro do compartimento 
onde os detidos são colo-
cados na tentativa de que-

brá-lo, mas foi contido pe-
los militares. 

Em pesquisa criminal 
via Copom, constou um 
mandado de prisão contra 
o acusado, que foi levado 
ao hospital de Monte Mor 
e posteriormente à delega-
cia e permaneceu detido.

EM SUMARé 
A Polícia Mil itar de 

Sumaré prendeu um ho-
mem acusado de violên-
cia doméstica na noite 

de terça-feira (20), na rua 
Raimundo Alves Diniz, no 
Jardim Bom Retiro, em Su-
maré. Segundo a PM, o sus-
peito estava transtornado e 
visivelmente alcoolizado e 
sob efeito de entorpecentes.

A equipe policial foi 
acionada via Copom para 
atendimento de ocorrên-
cia de desinteligência en-
tre casal. Os policiais che-
garam ao endereço e man-
tiveram contato com a mu-
lher, que informou que o 

ex-namorado estava sob 
efeito de álcool e drogas e 
pedia dinheiro. Após a ne-
gativa o homem começou 
a ameaçá-la. 

Os PMs não consegui-
ram entender a versão do 
acusado, que estava altera-
do e gritando, pedindo di-
nheiro e ameaçando a ex-
-namorada. Ele foi condu-
zido ao Plantão Policial de 
Sumaré, onde foi registra-
do a ocorrência de violên-
cia doméstica.

Acusado de violência é flagrado 
na cama da vítima em Monte Mor

Homem foi encaminhado à delegacia de Monte Mor e permaneceu detido

PRESO EM FLAGRANTE 

Na última terça-feira 
(20), um homem foi deti-
do e amarrado por popu-
lares após uma tentativa 
de roubo no Jardim Inter-
lagos, em Hortolândia. A 
ação rápida dos morado-
res impediu que o crime 
se concretizasse.

Segundo informações 
da Polícia Militar, uma 
equipe foi chamada pa-
ra atender uma ocorrên-

cia de tentativa de roubo 
na rua Joaquim Marceli-
no Leite. Ao chegar ao lo-
cal, os policiais encon-
traram o suspeito já de-
tido e amarrado por uma 
corda, em poder dos mo-
radores.

Ao ser questionado, o 
homem confessou a ten-
tativa de roubo. Apesar 
de a polícia oferecer aten-
dimento médico, ele dis-
pensou. O suspeito foi en-
tão levado ao Plantão Po-
licial, onde ficou detido.

Moradores imobilizam 
e amarram ladrão até 
a chegada da Polícia 
Militar em Hortolândia

jARdIM INTERLAGOS 

Acusado confessou a tentativa de roubo e foi levado 
ao Plantão Policial de Hortolândia, onde ficou preso

Cézar Oliveira  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Após denúncia anônima, equipe do Baep (Batalhão de Ações Especiais de Polícia) prendeu um rapaz de 23 anos e apreendeu 
o adolescente de 17 anos; revólver utilizado pelo menor no crime foi localizado, além de duas motos roubadas e uma furtada

Policiais militares do 
10º Baep (Batalhão de 
Ações Especiais de Polícia) 
apreenderam um adoles-
cente de 17 anos e prende-
ram um rapaz de 23 anos, 
ambos acusados pelo as-
sassinato do professor de 
história Michel Herdeiro 
Nascimento, de 51 anos. O 
crime ocorreu no início da 
manhã desta quarta-fei-
ra (21), por volta das 6h45, 
quando a vítima chegava 
para trabalhar na escola es-
tadual Wadih Jorge Maluf, 
localizada no Jardim Santa 
Clara, região do bairro Ma-
tão, em Sumaré. O docente 
deixa a esposa e dois filhos.

Segundo a Polícia Mili-
tar, os suspeitos foram lo-
calizados após uma de-
núncia anônima. O ado-
lescente foi apreendido 
em casa, no Denadai, en-
quanto o rapaz foi detido 
em Nova Veneza. Duran-
te a operação, os policiais 
encontraram três motoci-
cletas — duas roubadas e 
uma furtada —, além do 
revólver utilizado no as-
sassinato do professor. As 
autoridades confirmaram 
que os criminosos não 
eram estudantes da esco-
la onde a vítima lecionava, 
mas ambos já possuíam 
antecedentes criminais.

Em depoimento, o ado-
lescente confessou ter ati-
rado no professor. Ele afir-
mou que a intenção dos cri-
minosos era roubar a moto-
cicleta da vítima, após ten-
tarem abordá-lo nas proxi-
midades da escola.

O CRIME
O professor Michel Her-

deiro Nascimento foi ataca-
do ao chegar na escola, on-
de trabalhava, por dois cri-
minosos que também es-
tavam em uma motocicle-
ta. Imagens de câmeras de 
segurança mostram que a 
dupla já vinha perseguindo 
a vítima pouco antes dele 
alcançar o estacionamen-
to da escola. No momento 
em que o professor redu-
ziu a velocidade para entrar 
na instituição, foi atingido 
com dois disparos de arma 
de fogo nas costas. Michel 
não resistiu aos ferimentos 
e morreu no local.

Outro ângulo das ima-
gens de segurança captu-
rou uma testemunha que 
presenciou o crime en-
quanto ela caminhava pe-
la calçada. Após os dispa-
ros, os criminosos fugiram 
sem levar nada e a testemu-
nha correu para tentar so-
correr o professor. Os alu-
nos não presenciaram o as-
sassinato, já que ele ocor-
reu em frente ao estaciona-
mento da instituição.

Acusados perseguiram o professor até a chegada no estacionamento da escola, onde efetuaram os disparos 

Michel Herdeiro Nascimento
era casado e tinha dois filhos

Cézar Oliveira  l  SUMarÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  Monte Mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Devido ao homicídio 
do educador, as aulas na 
escola estadual Wadih 
Jorge Maluf foram sus-
pensas durante todo o 
dia. Alguns estudantes, 
que já haviam chegado 
à escola, foram orienta-
dos a retornar para ca-
sa. Em nota, a Seduc-SP 
(Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo) 
lamentou o ocorrido, re-

pudiou qualquer tipo de 
violência e expressou so-
lidariedade aos familia-
res e amigos do profes-
sor Michel.

Além da suspensão 
das aulas, a Seduc infor-
mou que profissionais 
do Conviva-SP (Progra-
ma de Melhoria da Con-
vivência e Proteção Esco-
lar), juntamente com psi-
cólogos do programa Psi-

cólogos nas Escolas, es-
tão prestando apoio à co-
munidade escolar. A Di-
retoria de Ensino de Su-
maré e a gestão da esco-
la se colocaram à disposi-
ção das autoridades para 
colaborar com as investi-
gações. Até o fechamen-
to desta edição não ha-
via informações do ve-
lório e sepultamento do 
professor.      | Cézar Oliveira

Repercussão e medidas de apoio



Genésio de Assis foi 
um dos diretores 
do Grupo Escolar 

de Rebouças, hoje Grupo 
Escolar “Professor André 
Rodrigues de Alkmin”. Di-
rigiu o estabelecimento no 
período de 1931 a 1937. Fi-
lho de Francisco de Assis e 
dona Maria da Piedade As-
sis, nasceu no dia 21 de ju-
lho de 1896, em Lorena-SP.

Fez o curso primário até 
o terceiro ano na sua terra 
natal. Em 1915 diplomou-se 
na Escola Estadual “Cae-
tano de Campos”, em São 
Paulo. Com um diploma 
de professor primário nas 
mãos, teve o seguinte de-
sempenho profissional:

Grupo Escola de Rebouças - Diretor Genésio de Assis em 1936 

Adarmon Eugenio de Assis e a mãe Genésia de Assis em 1957

Grupo Escolar “prof. andré r. dE alkmin”

Genésio de Assis

folclore sumareense

Galinheiro
R.C. coordenava a campanha de José De Nadai 

nas eleições de 1992, que acabou elegendo-o como 
Prefeito de Sumaré.

Num comício no então Distrito de Hortolândia, 
R. ia intercalando os candidatos à vereança dos par-
tidários de De Nadai. Um deles fez uma crítica se-
vera ao Prefeito em exercício, que havia construí-
do uma escola com material impróprio, de custo 
inferior ao desejável. Na sua fala, o candidato fa-
lou mais ou menos o seguinte:

- Vamos derrubar essa construção, que é um 
verdadeiro galinheiro!

Logo após o término dessa frase, ele foi interpela-
do por um popular no comício, que gritou para ele:

- Galinheiro? Minha filha estuda lá! Então vo-
cê está chamando ela de galinha?

Confusão estabelecida. O reclamante agitou o 
comício, que teve de ser interrompido. E não pa-
rou aí. O ofendido se postou ao lado do palanque e 
ameaçou fisicamente o candidato, que teria ofen-
dido a sua filha.

Então entrou em cena o coordenador R.C. que, 
com muita habilidade política acalmou o pai da ga-
rota e o comício pode prosseguir. 

Mas ninguém mais falou do galinheiro.

alaerte menuzzo
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Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

Temos um acervo de aproximadamente 
250.000 e documentos e 150.000 fotos. 
Se tiver interesse em preservar as fotos 

de sua família ou publicá-las, dirija-
se ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e população 
em geral são sempre bem-vindos. A 

Associação Pró-Memória é uma entidade 
particular, sem fins lucrativos. Se você 
quiser ajudá-la a se manter ou ampliar 

suas atividades, torne-se um sócio. 
Custa R$ 30,00 por mês. Por conta 

disso, você recebe todas as publicações 
semanais da Pró-Memória.

associação pró-
memória de sumaré

4 Professor na Escola Masculina Urba-
na do Aterrado, em Lorena-SP;
4 Diretor do Grupo Escolar “Gabriel 

Prestes”, em Lorena-SP;
4 Professor Adjunto do Grupo Escolar 

Buenos Aires, em São Paulo-SP;
4 Diretor do Grupo Escolar de Que-

luz-SP;
4 Professor do Grupo Escolar de San-

tana em São Paulo-SP;
4 Diretor do Grupo Escolar de Rebou-

ças;
4 Inspetor Escolar em Presidente Pru-

dente-SP;
4 Delegado de Ensino em Araçatuba-

-SP; 
4 Delegado da Delegacia de Ensino Ele-

mentar de Votuporanga-SP;
4 Delegado de Ensino de Andradina-SP;
4 Delegado de Ensino de Santo Anas-

tácio-SP.
4 Novamente Delegado de Ensino de 

Andradina-SP, onde se afastou por moti-
vo de férias e de saúde. 

Casado com Genésia Cardoso de As-
sis teve os seguintes filhos: Isis Arline de 
Assis, Maria Helena de Assis, Hebe Au-
xiliadora de Assis, Helen Margot de As-
sis, Maria José Cardoso de Assis, Hugo 
Roberto de Assis, Armando Eugênio de 
Assis, Adarmon Eugênio de Assis, Gené-
sio de Assis Filho, Edevaldo Francisco de 
Assis, Aderaldo José de Assis e José Ma-
ria Cardoso de Assis.

Para trabalhar em Rebouças, o Pro-
fessor Genésio passou a residir em nos-
sa comunidade, numa modesta casa na 
Rua Bandeirantes. A família nessa épo-
ca era constituída pelo casal e mais cin-
co filhos. 

Adarmon, um dos filhos, nasceu em Re-
bouças no dia 25 de abril de 1934. Quis o 
destino que, em 1976, ele fosse nomeado 
para inaugurar a agência do Banco do Bra-
sil em nossa cidade, na Avenida 7 de Se-
tembro. Ocupando o cargo de subgeren-
te, Adarmon vangloriava-se do fato de ter 
nascido na cidade e ser filho de um Dire-
tor da primeira escola de Rebouças – o fa-
moso Professor Genésio. 

 Em 1933 aconteceu um fato trágico: Ar-
mando, de apenas 10 anos de idade, filho 
de Genésio, faleceu no dia 22 de abril. Foi 
sepultado no Cemitério local. Dona Romil-
da Raposeiro Ghirardello, que trabalhava 
no Grupo Escolar lembrava-se do fato com 
muita clareza. Dizia que a pequena cida-
de ficou consternada com o falecimento 
do garoto, pelo fato do Professor Genésio 
ser uma pessoa muito querida. Genésio, 
além de Diretor da escola, tocava na Or-
questra da Sociedade Italiana de Rebou-
ças, juntamente com sua filha mais velha, 
Hebe. Participava de quase todas as ativi-
dades culturais que aconteciam no lugar.

Dona Romilda, ao falar do menino Ar-
mando, lembra-se também de outra crian-
ça do Grupo que morreu com 8 anos de ida-
de, em 2 de abril de 1936: Haroldo Pisoni. 
Era filho de Aristides Pisoni, o famoso golei-
ro do Alliança e do Paulista. O menino saiu 
do Grupo, após o final da aula e foi atrope-
lado por um veículo, na Praça da República.

O Professor Genésio faleceu no dia 5 
de janeiro de 1967, em São Paulo-SP, on-
de se encontrava em tratamento médico, 
de um enfarte cardíaco. Foi sepultado em 
Araçatuba-SP.

O Governo Estadual homenageou-o 
com a denominação de uma escola em 
Araçatuba-SP.

Estr. mun. Teodor condiev, 970 l Edifício Veccon 
prime center l salas 1403 e 1404 l 14º andar l sumaré 

Telefones: (19) 3903-5020 e 3367-9220
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SEDE DO RECREATIVO

BIOTÔNICO 
FONTOURA

CERÂMICA SUMARÉ

Esta foi a segunda sede social do Clube Recreativo Sumaré. Foi 
adaptada pelo ex-Presidente Manuel Affonso de Vasconcellos (Doutor 

Maíto), de uma cancha de bochas e malhas. Mais tarde, o local foi 
reformado e hoje é a sede atual do clube. Registro da década de 1980.

Foto de uma 
das antigas 
propagandas 
impressas nos 
antigos jornais 
e revistas 
brasileiras: a 
do BIOTÔNICO 
FONTOURA, 
que ainda é 
comercializado 
nas drogarias 
do país. Essa 
propaganda é 
de 1951.

Localizada no distrito de Hortolândia, a Cerâmica Sumaré foi uma 
das maiores empresas do Município, e com certeza a maior do gênero, 

já que existiam outras cerâmicas nessa época. Ao lado da indústria 
existia um campo de futebol, cujo time usava o nome da empresa na 

disputa de jogos amistosos e campeonatos locais. 

ROBERTO CARLOS EM SUMARÉ

PADRE PEDRO TOMAZINI

Roberto Carlos, 
o famoso cantor 

brasileiro da 
Jovem Guarda, 

esteve por duas 
oportunidades 

em Sumaré: 
uma em 

Nova Veneza, 
onde passou 

alguns dias 
descansando 

numa chácara; 
outra no 

Clube União 
Cultural XVI 

de Dezembro, 
na gestão de 

Décio Valentim 
Fávero. Esta foto 
está relacionada 

com o show no 
clube. Vemos, ao 

lado do cantor, 
Almir Antônio 

e Creuza Maria 
Machado. 

O Padre Pedro 
Tomazini dirigiu a 

Paróquia de Santana 
de agosto de 1972 a 

fevereiro de 1979. 
Sucedeu ao Padre 

Constantino Gardinalli 
e, por sua vez, foi 

substituído pelo Padre 
Ângelo Marighetto. 

Nesta foto o padre 
participa de uma 

cerimônia da Junta 
Alistamento Militar, na 
sua antiga sede, na rua 

Ântonio do Valle Mello. 
Está sendo entrevistado 
pelo radialista Geraldo 

Pinhanelli, da Rádio 
Clube de Americana. Ao 
seu lado aparecem: João 

Smânio Franceschini, 
Iram Carrara, Eulina do 

Valle (Téca) e Euclides 
Miranda. Registro da 

década de 1970.

jornaltribunaliberaldesumare

FEAPIS

A FEAPIS – Feira Agropecuária e Industrial de Sumaré foi realizada 
em 1968 no recinto da antiga GIFRAN, na rua Justino França. Várias 
empresas montaram estandes no local – uma delas foi a fabricante 

de aguardentes de cana-de-açúcar, conhecida como Irmãos Pedroni. 
Nesta foto vemos Izaíra Pancotti Pedroni, Fernando Pedroni, 

Henrique Pedroni, Luciano Prozillo e Thomaz Pedroni. 
Em primeiro plano, uma garrafa da famosa “Caninha Marcello”.


